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Liebe Mitglieder unseres TSV, 

zu unserer diesjährigen Jahreshauptversammlung lade ich Euch herzlich ein. 

Zum ersten Mal findet die Versammlung im neuen Sporthaus sta�. 

Turnusmäßig stehen Vorstandswahlen, Ehrungen langjähriger Mitglieder sowie für besondere Leistungen und Verdienste an. 

Durch den Umzug ins neue Sporthaus kamen neue sportliche Angebote dazu. Vieles ist aus 2018 zu berichten. In dieser 
Ausgabe findet Ihr die Jahresberichte der Vorstandsmitglieder und der Abteilungsleiter. 

Ich danke allen, besonders den vielen helfenden Händen, auch außerhalb des Sports, die sich für das Wohlergehen unseres 
Vereins eingesetzt haben. 

Eure 

Elke Renken  
Vorsitzende 

Liebe Mitglieder, 

die vorliegende Informa�onsschri� zur Jahreshauptversammlung 2019 des TSV Over/Bullenhausen von 1931 e.V. enthält 

die Jahresberichte der Vorstandsressorts und der Abteilungsleiter des Vereins. Fragen hierzu werden auf der 

Jahreshauptversammlung gerne beantwortet. Der Finanzbericht wird auf der Versammlung überreicht. 

Diese Einladung liegt öffentlich aus und ist somit für jedes Mitglied zugänglich. 

Gemäß § 10, Abs. 1 unserer Satzung findet die diesjährige Mitgliederversammlung am Freitag, den 22. März 2019, um 

20:00 Uhr im Sporthaus, Oversand 4a sta9.  

Die Einladung hierzu wurde durch Aushang unter gleichzei�ger Bekanntgabe der Tagesordnung veröffentlicht. Weiterhin 

wurde die Versammlung in der örtlichen Presse angekündigt. 

Die Mitgliederversammlung ist gemäß § 10, Abs. 4 der Satzung ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder 

beschlussfähig. Beschlussfassungen erfolgen durch einfache Mehrheit. Satzungsänderungen bedürfen der dreiviertel 

Mehrheit. 

Jedes über 14 Jahre alte Mitglied ist berech�gt und aufgerufen, an der Willensbildung im Verein durch Ausübung des 

Antrags-, Diskussions- und S�mmrechts auf der Mitgliederversammlung teilzunehmen. Bei Beschlüssen über 

Vermögensfragen ist Volljährigkeit erforderlich. 

Anträge aus den Reihen der Mitglieder sind schri�lich zu formulieren und spätestens 10 Tage vor der Versammlung in 

der Geschä�sstelle abzugeben. 

Für die Jahreshauptversammlung 2019 erho? und erbi9et sich der Vorstand rege Beteiligung. 

Anja Ti�us  
Vorstandsmitglied für Öffentlichkeitsarbeit 
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Ehrungen 
Für Treue zum Verein und für besondere Leistungen  

ehren wir auf der diesjährigen Mitgliederversammlung: 

70 Jahre  
Ludwig Di	mann 

60 Jahre  

Christa Eggers 

Wolfgang Buhr 

25 Jahre  

Marc Dechau 

Inken Beckedorf 

10 Jahre  

Christofer Anton 

Elain Baura 

Ben Baura 

Ben Bornholdt 

Jeff Bornholdt 

Carsten Gebert 

Ursula Hadrych 

Gi	a Hörnlein 

Anja Hruby 

Julie Krause 

Annika Pieper 

 

Janine Scharf  

Nelly Scharf 

Zoe Scharf 

Stephan Ti.us 

Renate E. Vent 

Jana Zierke 

sportliche Leistungen  

Pokalsieger Altherren 2017/2018 

besondere Verdienste 

Jürgen Vater 
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Am letzten Januarwochenende starteten wir das Jugendausschussjahr mit einer Movie-Night. Nach einer Stärkung an der 
Hotdog-Sta3on spielten wir eine Runde „Wer wird Millionär?“. Anschließend saßen knapp 40 Kinder gespannt vor der 
Leinwand und schauten bei Popcorn und Snacks die Filme „Kung Fu Panda“ und „Der ges3efelte Kater“.  

Im Februar wurde die große Sporthalle in einen Dschungel verwandelt. Wir freuten uns über zahlreiche Kinder, die erst auf 
Löwenjagd gingen und anschließend eine Dschungelexpedi�on mit wackeligen Hängebrücken, hohen Felsen, langen Lianen 
und weiteren Herausforderungen antraten. Belohnt wurden alle mit einer Urkunde.  

Kurz vor Ostern stellten wir Ende März beim Osterbasteln zahlreiche Hasen, Blumen, Ostereier und Fensterbilder her. Da die 
Kinder dieses Jahr besonders schnell fer3g waren, nutzten wir das gute We�er für ein paar Spiele im Freien und machten uns 
anschließend auf Ostereiersuche.  

Im April fand ausnahmsweise keine Veranstaltung für die Kinder, sondern für uns Betreuer*innen sta�. Wir nahmen an einer 
wirklich effek3ven Fortbildung des LSB teil, mit dem obersten Ziel unseren Jugendausschuss durch sinnvolle 
Aufgabenverteilungen neu zu strukturieren. Weitere Kernaspekte waren unsere Rechte und Pflichten als 
Jugendbetreuer*innen und wie wir den Nachwuchs für unser Jugendausschuss-Team begeistern können. Um unser schon 
bestehendes Team zu stärken, machten wir am Ende der Fortbildung eine tolle Kanu-Tour.  

Über Pfingsten fuhren wir für 4 Tage an die Ostsee, um dort unsere Jugendfreizeit in Grömitz zu verbringen. Wir freuten uns 
über zahlreiche neue Gesichter, die den Altersdurchschni� dieses Jahr zwar nach unten zogen, aber die gute Laune immer 
oben hielten! Es hat großen Spaß gemacht!  

Anfang Juli feierten wir mit zahlreichen Kindern, guter Musik und krea3ven Spielen die „Schools Out Party“ das erste Mal im 
Freien auf dem Sportplatz. Während für die Kinder die Sommerferien begannen, startete unsere Sommerpause.  

Nach der offiziellen Übergabe des Sporthauses am 02. September öffnete dieses seine Türen für zahlreiche Besucher*innen. 
Auch der Jugendausschuss sorgte beim Tag der offenen Tür für ein buntes Programm. Bei sonnigem We�er machten wir 
Kinderschminken, betreuten die HüpFurg, bastelten wir mit den Kindern und organisierten Spiele vor dem Sporthaus. 

Ende September fuhren wir zum Indoorspielplatz „Rabatzz“. Auch wenn weniger Kinder mitkamen als geplant, war keine 
HüpFurg, kein Bällebad, nicht einmal Deutschlands steilste Freifall-Rutsche sicher vor unseren abenteuersuchenden TSV-

Kindern.  

Im Dezember fand unsere TSV-Weihnachtswerksta. erstmals im neuen Sporthaus sta�. Um die neuen Räumlichkeiten auch 
gebührend einzuweihen, gaben sich über 30 Kinder größte Mühe beim Kekse backen, Basteln und Hexenhäuserbauen. Auch 
die neue Halle wurde abschließend mit allen, die schon fer3g waren, getestet.  

Das Jugendausschussjahr endete für die Kinder einen Tag nach Weihnachten mit einem Besuch bei der Eiskunstlau0ahn in 
Stellingen. Ohne Angst liefen die Kinder ungebremst über das Eis. Alles lief reibungslos ab.  

Für die Betreuer*innen fand am Tag darauf noch eine wirklich schöne Weihnachtsfeier sta�, bei der wir uns aus einem 
rätselhaIen „Escape-Room“ befreiten und anschließend bei einem leckeren Racle�e-Essen gemütlich das Jahr revuepassieren 
ließen.  

Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen Jugendausschussbetreuer*innen, die viel Zeit inves3ert haben, um die 
Veranstaltungen und Ausflüge dieses Jahr ehrenamtlich zu organisieren, zu betreuen und bereit waren neue Aufgaben zu 
übernehmen. 

Danke, Anneke Becker, Annika Pieper, Anton Pertold, Arne Lordz, Bri. Reincke, Charlo.e Lordz, Katrin Stolpe, Lea 
Biedermann, Liza Biedermann, Marcel Hering, Paul Wagener und Rike Becker! 

Danke auch an Noël Krause, der dieses Jahr in den Jugendausschuss hineinschnupperte und uns bei einigen Veranstaltungen 
eine große Hilfe war. 

Sophia Millfahrt          

komm. Vorstandsmitglied für Jugendarbeit      jugend@tsv-overbullenhausen.de 

 

Bericht Jugendausschuss 

Für das Jahr 2018 kann ich berichten, dass sich keine ungewöhnlichen Vorkommnisse ereignet haben. Die Sachversicherungen 
mussten nicht in Anspruch genommen werden und nur wenige Sportunfälle waren zu melden. Ein Dank an die Sportler und 
Übungsleiter, die sorgfäl3g mit sich und den Anforderungen des Trainings umgehen. 

Die Satzungsüberarbeitung läuI und wird 2019 sicherlich zu einer Sondersitzung führen, da die inhaltliche Abs3mmung über 
den normalen Zeitbedarf einer Jahreshauptversammlung hinausgeht. Zu gegebener Zeit wird es eine Einladung zu einer 
Sondersitzung geben. 

Für das Jahr 2019 wünsche ich allen ein gesundes, unfallfreies Jahr sowie viel Spaß am und im Sportbetrieb. 

Birgit Nolte           040 - 75115424  

Vorstandsmitglied für Recht und Soziales       rus@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Recht und Soziales 
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Es ist vollbracht! 

Das neue Sporthaus konnten wir am 02.09.2018 offiziell von der Gemeinde übernehmen, der Sportbetrieb lief bereits seit Ende 
Juli mit einigen noch zu lösenden Herausforderungen an. Verbesserungswünsche, die an mich herangetragen worden sind, z.B. 
zusätzliche Leuchten auf dem Weg zum Parkplatz und zusätzliche Bänke im Damenumkleideraum sind von der Gemeinde 
Seevetal nachträglich beauIragt worden. Die Baumängel sind bis auf ein paar wenige behoben worden. 

Gleich darauf wurde mit dem Bau des WC-/Lagerhauses am Sportplatz und dem neuen Sportplatz begonnen. Die Fer3gstellung 
war bereits im November 2018 geplant, hier kommt es allerdings zu Verzögerungen. Bei der Zeitplanung des 
Sportplatzneubaus war nicht mit unserem „besonderen Boden“ gerechnet worden, hä�en die uns mal gefragt. Auf Grund der 
Verzögerungen wurde wie versprochen die Flutlichtanlage des vorhandenen Platzes über ein Notstromaggregat wochenlang 
aufrecht erhalten. Inzwischen ist der neue Hausanschluss mon3ert und die Technik in Betrieb genommen worden. 

Die Energiekosten des neuen Sporthauses befinden sich im Rahmen der im letzten Jahr gemachten Schätzung, so das wir in 
dieser Hinsicht mit unserer Finanzplanung rich3g liegen. Die Energiekosten sind damit auf einem ähnlichem Niveau wie das 
erheblich kleinere alte Sporthaus, der Wasserverbrauch ist sogar deutlich gesunken. 

In diesem Jahr werden wir den zweiten Sportplatz in Betrieb nehmen und unsere Fußballabteilung kann den Trainings- und den 
Spielbetrieb auf beiden Plätzen neu ausrichten. 

Ich bedanke mich ausdrücklich bei allen Mitgliedern, die mit Rat, Tat, Wünschen und auch mit konstruk3ver Kri3k nicht gespart 
haben und wir somit zu einem guten Gesamtergebnis gekommen sind. 

Auch bedanken möchte ich mich bei unseren Platzwarten, die die neuen Gegebenheiten an allen Sportstä�en zu meistern 
ha�en. 

Rainer Gliesche          0176 473 609 66 

Vorstandsmitglied für Anlagen und Technik      anlagen@tsv-overbullenhausen.de 

 

Bericht Anlagen und Technik 

Bericht zur besonderen Verfügung 

Liebe Vereinskollegen, 

ich möchte euch an dieser Stelle ein gesundes und sportliches gutes Jahr 2019 wünschen! 

Aus dem vergangenen Jahr wird uns nicht nur der tolle Sommer in Erinnerung bleiben, sondern auch die Einweihung des neuen 
Sporthauses. Eine gelungene Veranstaltung, auf der sich alle Abteilungen präsen3ert haben. Viele Besucher kamen und haben 
die Möglichkeit genutzt sich mit anderen Abteilungen und Mitgliedern auszutauschen. Auch andere Vereine nutzten die 
Möglichkeit des Austausches und so wurde von den verantwortlichen des TSV Eintracht HiNeld die Arbeit unseres 
Jugendausschusses besonders gelobt.  

Aus sportlicher Sicht, habe ich mich persönlich sehr über den Gewinn des Kreispokals der Alten Herren gefreut. Auf Basis des 
Liga Betriebs war nicht mit dem Gewinn zu rechnen, aber zu den Pokalspielen war die MannschaI dann immer voll mo3viert 
und konnte die SG Scharmbeck-Pa�ensen knapp aber verdient schlagen.  

Mit dem Dankeschön Frühstück sind wir ins Jahr 2019 gestartet. Bei einer Teilnehmerzahl von über 40 Personen war die 
Veranstaltung gut besucht und fand das erste Mal im neuen Sporthaus im GemeinschaIsraum sta�.  

Weiterhin steht in diesem Jahr die Fer3gstellung des neuen Sportplatzes an.  

Ich möchte mich für euer Vertrauen bedanken und verbleibe 

Mit sportlichen Grüßen 

Dirk Marquardt 

Vorstand zur besonderen Verfügung       zbv@tsv-overbullenhausen.de 



JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2019  6 

Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
Homepage, Newsle.er, Aushänge, Pressemi.eilungen und die TSV-Facebookseite sind unsere Wege, zeitnah und möglichst 

aktuell Informa3onen zu verbreiten. Auch 2018 haben wir diese Medien genutzt, um die Mitglieder und alle Interessierten 
über das Geschehen im TSV auf dem Laufenden zu halten, Ankündigungen zu Sportangeboten oder anderen Veranstaltungen 

zu machen . 

Über unsere Vereinszeitung „TSV-Nachrichten“, die 2018 zweimal herausgegeben wurde, informierten wir alle Haushalte in 

Over, Bullenhausen, Neuland, FünOausen und Hörsten umfassend über die Ak3vitäten im Verein. Die Zeitung finanziert sich 
ausschließlich über die jeweiligen Anzeigen. Für diese Unterstützung bedanken wir uns ganz herzlich. Ein herzlicher Dank geht 

auch an Nadine Mennemeyer, die die Anzeigenakquise übernommen hat sowie Gisela Römhild, die sich um die Abrechnungen 

kümmert.  

Höhepunkt des Jahres war aber natürlich die Einweihung des neuen Sporthauses. Mit Presseberichten, Flyern und Plakaten 
wurden der Tag der offenen Tür und die neuen Sportangebote beworben. Die Resonanz war großar3g. Viele Besucher zeigten 

Interesse am TSV und dem neuen Sporthaus. Vielen Dank an alle, die am Erfolg dieses Tages mitgewirkt haben. 

Die TSV-Nachrichten sollen auch 2019 zweimal erscheinen. Berichte für die Sommerausgabe, die vor den Hamburger 
Sommerferien erscheint, dürfen gerne schon eingereicht werden. Redak3onsschluss ist der 2. Juni 2019.  

Ich wünsche ein erfolgreiches Jahr und danke schon jetzt allen, die sich für das Wohl unseres TSV einsetzen. 

Anja Ti1us          0176-538 11 514 

Vorstandsmitglied für Öffentlichkeitsarbeit     oeffentlichkeitsarbeit@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Sport AG 
Die Arbeitsgruppe wurde gebildet, um sich zunächst mit der Einteilung des bestehenden Sportangebots in den erweiterten 

Räumlichkeiten zu befassen, zusätzlichen Materialbedarf mit den Abteilungen zu prüfen, aber auch um das Sportangebot des 
TSV zu erweitern. Und letzteres hat sich schnell zur zentralen Aufgabe der AG entwickelt.  

Mit einer Umfrage Ende 2017 ha�en wir das Interesse an neuen Sportangeboten abgefragt, woraus bereits im April 2018 die 

neue Abteilung „Männerfitness 2.0“ hervorging und mit Eröffnung des Sporthauses dann sieben weitere  Angebote geschaffen 

werden konnten. Die Angebote Kinder Yoga, Langhantel, Mama-Fit/Body Workout, Pilates, Qigong und Zumba sind seit 
September in Form von Quartalskursen am Start und konnten auch 2019 weitergeführt werden. Leider konnte sich das 

Angebot Schach nicht durchsetzen und musste Anfang Dezember wieder eingestellt werden.  

Weiteres Novum beim TSV sind Workshops, die meist an einem Freitag oder am Wochenende staNinden. Im Oktober konnte 

Yogilates kennengelernt werden und im November gab es einen Workshop Selbstverteidigung. Den Dezember haben wir 
sportlich ausgelassen und sta�dessen für die Kinder ein Kindertheater ins Sporthaus geholt. Die BuehneBumm spielte „Hase 

und Igel“ und 140 Besucher verfolgten das Stück begeistert. 

All das folgte jedoch erst auf die feierliche Übergabe des Sporthauses. In einer Feierstunde wurde das Sporthaus von der 
Gemeinde Seevetal an uns übergeben. Mit einem Tag der offenen Tür sollte sich dann das Sporthaus präsen3eren. Diesen galt 

es zu planen und zu organisieren. Mangels eines Vorstandsmitglieds für Abteilungen, nahmen wir uns dieser Aufgabe an. In 

Zusammenarbeit mit den Abteilungsleitern und vieler tatkräIiger Helfer konnte am 02. September 2018 ein toller Tag der 

offenen Tür gefeiert werden. DANKE an alle Helfer, danke Petrus für den herrlichen Sommertag! 

Eigentlich ist die Arbeitsgruppe damit ihrer ursprünglichen Zielsetzung nachgekommen, jedoch haben wir beschlossen, uns 

auch weiterhin für die Entwicklung des TSV einzusetzen. In Zusammenarbeit mit dem künIigen Vorstandsmitglied für 

Abteilungen möchten wir das Sportangebot des TSV mit immer wieder neuen Impulsen in Bewegung halten. Vorschläge und 

Anregungen sind herzlich willkommen. Ein Hindernis allerdings bleibt auch weiterhin verfügbare Hallenzeit. Leider ist eine 
Doppelbelegung im neuen Sporthaus mit nur sehr wenigen Sportangeboten möglich, da der Trennvorhang nicht ausreichend 

geräuschdämmend ist. Aus diesem Grund findet der Kursus Qigong aktuell im GemeinschaIsraum sta�, da parallel Yoga 

staNindet und die Gruppen sich leider gegensei3g stören. Nicht immer gibt es eine Lösung, doch wir werden weiterhin Lücken 
suchen, finden und mit Angeboten füllen. 

Ich bedanke mich ganz herzlich bei Melanie und Jan Gutzeit, Kris3ne Saße, Susanne Lange und Müki Golz für die tolle 

Zusammenarbeit, ihre Ideen, ihre Zeit und ihr tatkräIiges Engagement. DANKE!!! 

Anja Ti1us          0176-538 11 514 

Vorstandsmitglied         sport@tsv-overbullenhausen.de 
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Bis zum Sommer 2018 fand der Freizeitsport noch in der „kleinen Turnhalle“ oder der „großen Sporthalle“ sta�. Dann konnte 
endlich das neue „Sporthaus“ bezogen werden und der Gesundheitssport, Gymnas3k und Tänzer richteten sich im Sporthaus 
ein.  

Die Turnzwerge, Turn3ger und Turnkids sind mit ihren Geräten in der Sporthalle geblieben, ebenso alle Abteilungen die 
Ballsport betreiben. 

Die „Tanzkids“ sind ganz begeistert von der Spiegelwand im neuen Sporthaus. Ebenso die Tänzer und die Abteilung „Zumba“. 
Endlich können auch die Gymnas3schen Abteilungen und die Rücken-Ak3v-Gruppen ihre Haltung im Spiegel kontrollieren. 

Auch die Yoga-Gruppen sind jetzt in dem Sporthaus untergebracht. Ausführlich wurde hierüber in der letzten TSV-Zeitung 
berichtet. 

Die geplanten neuen Sportangebote wie Langhantel, Qigong, Pilates, Kinderyoga und Mama-Fit wurden am Tag der offenen 
Tür, bei der Einweihung des Sporthauses, vorgestellt und konnten im September kostenfrei ausprobiert werden. Die 
„Schnupperstunden“ wurden sehr gut angenommen. Ab dem 4.Quartal 2018 wurden die Sportangebote Langhantel, Qigong, 
Pilates, Kinderyoga, Mama-Fit und Zumba in unser Angebot mit aufgenommen. Eine MitgliedschaI im TSV ist nicht 
erforderlich. Die Kursgebühr wird pro Quartal bezahlt. Wer aber in den TSV eintreten möchte oder bereits Vereinsmitglied ist, 
bezahlt eine geringere Kursgebühr. Wir haben über das Kurssystem bereits einige neue Mitglieder gewinnen können. 

Auch unsere Befürchtung, dass durch die Beitragserhöhung im Hauptverein viele Mitglieder austreten, hat sich 
erfreulicherweise nicht bewahrheitet. Gegenüber 2018 haben wir zum 1.1.2019 bereits einen kleinen Mitgliederzuwachs zu 
verzeichnen. 

Unsere Übungsleiter machen fortlaufend Weiterbildungskurse, so dass wir in sportlicher Hinsicht immer auf dem Laufenden 
sind. 

Von den Abteilungsleitern werden Ausflüge und Unternehmungen mit Fahrrad, Bus und Bahn ausgearbeitet, die mit 
Begeisterung angenommen werden. Dies ist unterhaltsam und stärkt auch den „Teamgeist“ in den einzelnen Abteilungen. 

Hier noch einmal ein Dank an die Abteilungsleiter, die hier viel Ini3a3ve zeigen und Organisa3onsarbeit leisten. 

Aus den einzelnen Abteilungen berichten die Abteilungsleiter selbst. 

Ilse Dreeßen           040 -768 56 07 

Vorstandsmitglied für Freizeitsport        freizeitsport@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Freizeitsport 

Bericht Rücken-Ak!v Gruppen 
Das Konzept heißt: Rücken-Ak3v „Bewegen sta� schonen“. Siehe hier auch den Bericht der TSV-Zeitung –  Ausgabe 2/2018  -
Seite 20.   

 Montag 10:00 – 11:30 Uhr  Übungsleiterin Elke Pree-Schulz 

       Gruppenleiterin  Christa Eggers                                                                                       

 Mi�woch  10:00 – 11:30 Uhr  Übungsleiterin  Gabi Hagendorf 

       Gruppenleiterin   Birgit Brummund           

 Mi�woch    18:30 – 20:00 Uhr      Übungsleiterin  Inga Wagener 

       Gruppenleiter  Andreas Ort 

 

Der Beginn für die Übungsstunde für die Mi�woch-Abend-Gruppe wurde auf 18:30 Uhr dann bis 20:00 Uhr verlegt. 

Die Übungsleiterin Gabi Hagendorf hat die Qualifika3on der 2. Lizenzstufe „Sport in der Präven3on“ mit einem entsprechenden 
Ausbildungsprofil. 

Auch Übungsleiterin Inga Wagener hat in diesem Jahr Fortbildungsseminare besucht und ist jetzt ist jetzt im Besitz einer 
entsprechenden Lizenz für den Reha-Sport.  

Und jetzt noch eine gute Nachricht: Der Quartalsbeitrag für die Rücken-Ak3v-Gruppen wird ab dem Januar 2019 von bisher 
30,00 € auf 25,00 € reduziert. 

Ilse Dreeßen                                                                     040 -7685607 

Vorstandsmitglied für Freizeitsport       gesundheitssport@tsv-overbullenhausen.de 
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Montags, Neues Sporthaus von 19.45-21.15 Uhr  
Übungsleiterinnen: Ulla Mehler-Görner / Rita Wulff-Rumble 

In den ersten 3 Monaten des Jahres 2018 - noch in der Kleinen Halle - wurden unsere Yogis noch mal auf eine harte Probe 
gestellt. Bei nasskaltem, windigem We�er  war es sehr unangenehm auf dem kalten Fußboden und wir träumten schon von 
der neuen Halle. Alle warteten auf den Umzugstermin, aber der musste noch dreimal verschoben werden, dadurch ha�en wir 
eine sehr lange Sommerpause. Am 13. August 2018 konnten wir endlich das erste Mal auf dem neuen Schwingboden unsere 
Übungen ausführen. 

Da unser Mo�o Achtsamkeit heißt, in Kontakt zu sein, mit allem, was auf uns zukommt, ohne Urteil und ehrgeizige Ziele, sind 
wir, trotz kleiner Hindernisse, jetzt in der neuen Halle angekommen. 

Unsere neue Halle ist größer, deshalb haben wir noch Platz,  Kommt doch einfach einmal unverbindlich vorbei und macht mit. 
Bequeme Kleidung, eine Decke und ein kleines Kissen sind bi�e mitzubringen. 

Wir freuen uns auf euch. 

Christa Eggers         040-768 54 50  
Abteilungsleitung         hatha@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Hatha Yoga 

Montags, Neues Sporthaus von 17.45-19.15 Uhr  
Übungsleiterin: Nadja Wallitzer 

Kundalini Yoga ist eine Form von Yoga, die mit dem Hatha Yoga verwandt ist und den ganzheitlichen Aspekt besonders 
berücksich3gt und sich für jeden Menschen in jedem Alter und jeder körperlichen Verfassung eignet. Typisch für die Übungen 
im Kundalini Yoga sind die Dynamik in der Ausführung und die im Vergleich zu anderen Yoga-Richtungen einfachen 
Grundhaltungen. 

Es sind keine besonderen körperlichen Fähigkeiten oder Vorkenntnisse nö3g, um die schnell eintretenden, wohltuenden 
Effekte zu erfahren. Es ist eine Methode, die den Körper kräIigt, Verspannungen löst, den Atem ver3eI und Ausgeglichenheit, 
Krea3vität und Gesundheit stärkt. Kundalini Yoga fördert die eigene KraI, das Durchhaltevermögen und die innere Stabilität, 
um Herausforderungen in Beruf und Alltag besser zu bewäl3gen.   

Wir sind in unserer Yogagruppe zwischen 8 und 10 Yoginis und treffen uns immer am Montag von 17.45 -19.15 Uhr.  

Wir möchten uns hier herzlich bei unserer Übungsleiterin Nadja Wallitzer bedanken,  mit ihrer Yogaeinheit am Montag 
beschert sie uns immer einen wundervoll entspannten Wochenstart.  

Wir haben das Jahr 2018 gemeinsam mit einem köstlichen vegetarischen Büffet und dem Nähen von Reismassagesäcken 
ausklingen lassen.  

Vielleicht ist jemand neugierig geworden, dann seid ihr herzlich zur Probestunde eingeladen. Tragt bequeme Kleidung, bringt 
euch bi�e eine Decke und etwas zu trinken mit. Ihr solltet auch zwei  Stunden vorher nichts mehr essen.  

Wir freuen uns auf euch.- Sat nam 

Müki Golz          040-768 79 07  

Abteilungsleitung         kundalini@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Kundalini Yoga 
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Bericht Damengymnas!k Ü60 

Unseres Abteilungs-Jahrestagung 2018 fand am 13. Februar sta�.  

Ich wurde eins3mmig zur Abteilungsleiterin gewählt. Anwesend waren 13 Mitglieder, von aktuell noch 17 Mitglieder in der 
Abteilung. Zu meiner Stellvertreterin wurde, ebenfalls eins3mmig, wieder Frau Bärbel Schlie gewählt. 

Es wurde beschlossen, dass wir weiterhin in die „Sommerferien“ gehen, und zwar entsprechend den Ferien in Niedersachsen. 
Anschließend verbrachten wir einen fröhlichen Nachmi�ag bei Schni�chen, Kuchen, einem kleinen Likör und verschiedenen 
Knabbereien mit viel Spaß und Lachen. 

Wir sind jede Woche sportlich sehr ak3v, unsere Übungsleiterin ist sehr erfinderisch, um uns fit zu halten. Daher können wir 
auch guten Gewissens die Unternehmungen außerhalb unserer Sportstunden genießen. 

Am 3. Juli fand unser jährlicher Tagesausflug sta�. Dieser führte per Bus von Over nach Plau am See, wo wir nach einem 
leckeren Mi�agessen per Schiff über 4 Mecklenburger Seen nach Waren an der Müritz schipperten. An Bord gab es auch noch 
leckeren Kaffee und Kuchen. Und das Ganze fand bei wunderbarem We�er sta�.  

Wie in jedem Jahr haben einige unserer Mitglieder in den Sommerferien jede Woche eine Radtour unternommen. Nach den 
Sommerferien fanden unsere Gymnas3k-Stunden im neuen Sporthaus sta�, was uns allen sehr gut gefällt. Die Spiegelwand 
gibt noch einmal einen neuen Blick auf das, was wir können. 

Am 4. Dezember fand unsere Weihnachtsfeier bei leckerem Essen und vielen guten Gesprächen sta� und am 18. Dezember 
haben wir uns nach der letzten Gymnas3k-Stunde in 2018 wie immer noch bei einem weihnachtlichen Kaffeetrinken für das 
alte Jahr voneinander verabschiedet.  

Leider haben wir in 2019 nur noch 13 Mitglieder, da uns 3 Damen aus Krankheitsgründen verlassen haben. Eine unserer 
Damen, die sehr lange Mitglied im TSV war, ist leider verstorben. 

Wir brauchen also dringend Damen, die etwas für Ihre Fitness und Beweglichkeit in einer tollen Truppe tun wollen. Es lohnt 
sich in jeder Hinsicht! Wir turnen dienstags von 10-11 Uhr im neuen Sporthaus. 

Rita Muskat          040 - 763 27 14       

Abteilungsleiterin         gym2@tsv-overbullenhausen.de  

Bericht Skigymnas!k 
Die Saison 2018/2019 hat Anfang Oktober begonnen und wird voraussichtlich bis Ende April jeden Sonntag in der Zeit von 
10:00 Uhr bis 11:30 Uhr durchgeführt. 

In dieser Saison ha�en wir einige Unterbrechungen am 04.11.2018, 25.11.2018 und 20.01.2019. Der Abteilungsleiter und 
Übungsleiter in einer Person, hat Urlaub, eine Vertretung zu den gleichen Kondi3onen (ohne Bezahlung) konnte nicht 
gefunden werden. 

Die Mitgliederstärke hat sich bei 12 Personen eingestellt. Die Gruppenstärke ist konstant und hat nach Weg- und Zugang eine 
Kapazität von ungefähr 6 Teilnehmern pro Übungseinheit. 

Der Aushang für unsere Abteilung befindet sich auf der Informa3onstafel des TSV im Eingangsbereich zur Schwimm- und 
Turnhalle sowie im Aushangkasten vor dem Sporthaus. Die Unterbrechungszeiträume sind mit ausgehängt.  

Unsere Pale�e besteht aus gymnas3schen Übungen. Einige Übungen sind auf Skigymnas3k ausgerichtet. 

Ein Abteilungsbeitrag wird nicht erhoben, da keine Kosten umzulegen sind. Als Übungsleiter tri� der Abteilungsleiter selbst in 
Ak3on.  

Zu speziellen Ak3vitäten ist zu nennen: 

· Bei vereinzelten Trainingseinheiten mit speziellen Anlässen (Jahresbeginnfeier im Januar, Saisonende) haben wir ein 
gemütliches Zusammensitzen mit Getränken und Knabbersachen.  
Die Jahresbeginnfeier ist für Januar 2019 geplant. 

· Tradi3onell klingt unsere Trainingsstunde mit einem Prellballspiel aus. 

Werner Mösler          040-768 86 04 

Abteilungsleiter und Übungsleiter       skigym@tsv-overbullenhausen.de 
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Bericht Funk!onelle Damengymnas!k 
Das Jahr begann mit einem Tradi3onsbruch, denn jahrelang haben wir gleich zu Beginn eines neuen Jahres unsere 
Abteilungsversammlung durchgeführt. Diesmal sind wir gleich mit dem Training in das Sportjahr 2018 gestartet und haben den 
Kampf gegen den Feiertagsspeck aufgenommen. Wie immer nach den Fes�agen mit toller Beteiligung.  

Die Abteilungssitzung hat am 28. März nach dem letzten Training vor Ostern sta�gefunden. Schnell war nach Ende der 
Trainingseinheit im Vorraum der Sporthalle eine österliche Tafel aufgebaut, auf der sich – wie immer – die leckersten Speisen 
präsen3erten. „Zu Gast“ waren Trainer Klaus Chmielewski; vom Vorstand konnten wir das zuständige Vorstandsmitglied Ilse 
Dreeßen begrüßen. 

Entsprechend der Tagesordnung gab es eine kurze Berichtersta�ung über die Situa3on der Abteilung. Es folgte die jährliche 
Wahl der Abteilungsleitung sowie der beiden Stellvertretungen. Die Wahl wurde von Ilse geleitet. Es wurden Ingrid Börner als 
Abteilungsleitung sowie Gisela Römhild und Susanne Lange als Stellvertreterinnen eins3mmig wiedergewählt.  

Auch die weiteren Tagesordnungspunkte wurden zügig abgearbeitet und wir konnten zum geselligen Teil des Abends, der  
natürlich nicht fehlen durIe, kommen. Und dies war nur einer, es folgten weitere ne�e Abende die sehr fröhlich und stets um 
„halb“ endeten. In der Sommerpause sorgten wieder einige Fahrradtouren für Bewegung.  Am 1. Dezember machten wir bei 
bestem We�er einen ganztägigen Ausflug nach Uelzen.  

Natürlich hat sich die Abteilung auch mit einem sportlichen „Vortrag“ an dem Programm am Tag der offenen Tür zur Eröffnung 
des Sporthauses beteiligt. Zudem haben viele Abteilungsmitglieder bei der Bewirtung der Gäste geholfen. 

Nur ein paar Mal haben wir im Sporthaus trainiert. Die Bedingungen in der geteilten Halle, die Umkleidesitua3on mit mehreren 
Mädchen- bzw. Damengruppen war nicht ideal; wir sind deshalb wieder in die Sporthalle zurückgekehrt. Dort haben wir 
ausreichend Platz. Unsere Trainingszeit am Mi�woch ab 19.00 Uhr hat sich nicht geändert.  

Ingrid Börner 

Abteilungsleitung          fdg@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Fit for Life und Powerfrauen 

Hochmo3viert, wie wir immer sind, starteten wir das neue Jahr mit der Abteilungsversammlung beider Gruppen für die Wahl 
der Abteilungsleiter. 

Anfang des Jahres verließ uns leider die Übungsleiterin der Donnerstagsgruppe. Zum Glück sprang Inga (Übungsleiterin der 
Dienstagsgruppe) donnerstags ein. So fiel kaum Sport aus. Danke, Inga! 

Die Sommer Monate, die letztes Jahr ja besonders warm waren, meisterten wir sportlich. Manche Stunde fand alterna3v auch 
mal draußen auf der Wiese sta�.  

Der Sporthaus-Eröffnung im September fieberten auch wir voller Spannung entgegen. Jede Abteilung trug einen ak3ven Anteil 
dazu bei. 

Neben der Präsenta3on des Sports, haben einige Damen aus den Gymnas3k Gruppen den Ausschank in der Cafeteria 
gemeistert. Wir ha�en nicht nur Spaß, sondern auch viel zu tun bei dem Verkauf von leckerem Kuchen, Eis, Kaffee und 
Kaltgetränken. Die Eröffnung war auch für uns ein unvergesslicher Tag.  

Pünktlich zum Trainingsbeginn im September im neuen Sporthaus, konnten wir Sigi Kliemchen als Übungsleiterin für die 
Sportstunde am Donnerstag gewinnen. 

Das Jahr verging zum Glück dann ohne weitere Vorkommnisse und wir warteten voller Erwartung nun nur noch auf das Jahr 
2019. 

Sportliche Grüße 

Kris1ne Saße 

Dienstag - Fit for Life: 19.00-20.00 Uhr mit Inga 

Donnerstag - Powerfrauen: 19.00-20.00 Uhr mit Sigi 
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Bericht Zumba/Salsa!on 
Leider war für uns das Jahr 2018 von Höhen und Tiefen begleitet. 

Unsere Trainerin Jussy ist in ihre Heimat gereist und hat im Anschluss ihre Trainertä3gkeit bei uns aufgegeben. In dieser Zeit 
wurden wir sehr von Daniela Kaulke unterstützt und sagen auf diesem Wege ganz lieben Dank. Dann mussten wir uns 
überlegen, was wir machen wollen. Soll es weitergehen? Lösen wir uns auf? 

Im Juni haben wir uns dann entschieden, es mit Salsa3on zu probieren. Salsa3on ist ein Tanz-Fitness-Programm zu 
überwiegend lateinamerikanischen Rhythmen. Die Bewegungen sind kontrolliert und geerdet, so dass sie sicher und 
gelenkschonend sind. Durch die funk3onalen Trainingseinheiten, die in Choreographien eingebaut werden und sich als 
Tanzschri�e "tarnen", kommt jeder ins Schwitzen und hat Spaß. 

Nach fast dreimona3ger Pause, bedingt auch durch die Sommerferien, haben wir eine Trainerin für Salsa3on finden können. 
Mit Barbara haben wir eine Trainerin, die versucht, uns mit Herz und Seele diese Sportart näher zu bringen. Dies gelingt ihr 
sehr gut, da auch an einem Samstagmorgen fast immer alle dabei sind. Unterstützt durch Kurse konnten wir unsere Abteilung 
nunmehr vorerst zusammenhalten. 

Auf unserer kleinen Weihnachtsfeier am 15.12.2018, haben wir beschlossen weiterzumachen. 

Am 5.1.2019 sind wir wieder gestartet. Einen Kursus bieten wir erneut an und hoffen, dadurch neue Mitglieder finden zu 
können, die uns verstärken und ebenso viel Spaß an Salsa3on haben wie wir. 

Wir trainieren samstags von 9.45 Uhr bis 10.45 Uhr im neuen Sporthaus. Zum Schnuppern ist jeder gerne willkommen. 

Gabi Brinkmann           040-769 102 36  

Abteilungsleitung           zumba@tsv-overbullenhausen.de 

Tango, Discofox, Rumba, Samba, Salsa, Cha-Cha-Cha, Slowfox, Quickstep, .. 

Zur Sommerpause haben wir unser „Deichtänzer-Sommerfest“ durchgeführt. Besten Dank noch mal an Ina und Stephan fürs 
Ausrichten. 

Absolutes Highlight im Jahr 2018 war die Präsenta3on der Tanzabteilung bei der Eröffnung des neuen Sporthauses im 
September. Jede Abteilung sollte nach Möglichkeit einen Einblick in den Trainingsbetrieb geben. Auch wir nahmen die 
Herausforderung an und übten, was die Schuhe hergaben. 

Langsamer Walzer, Cha-Cha-Cha und Discofox wurden von uns unter Aufsicht des Moderators „Trainer Marius“ präsen3ert und 
abschließend wurde das Publikum von uns animiert, gemeinsam mit uns, zu „El Profesor - Bella Ciao“ den Vorführungspart zu 
beenden. 

Mi�e Dezember haben wir bei leckeren Speisen und Getränken einen gemütlichen Weihnachtsfeierabend (ohne Tanzen) 
verbracht. Auch hier noch Besten Dank an Catrin und Peter fürs Ausrichten.  

Die Anzahl der Paare hat sich im Jahr 2018 posi3v entwickelt. 

Training ist immer donnerstags von 20:00 bis 21:30 Uhr im Sporthaus 

Stephan Ti1us           040-76 96 95 12 

Abteilungsleiter          tanzen@tsv-overbullenhausen.de  

Bericht Tanzen 
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Bericht Männerfitness und Ballsport 2.0 
Die Idee der neuen Abteilung entstand zum Jahreswechsel 2017/2018 im Zusammenhang mit der Ausgestaltung eines 
neuen Sportangebots hinsichtlich der Fer3gstellung unserer neuen Sporthalle. Auf die Ini3a3ve von Jan Gutzeit wurde im 
Frühjahr, sowohl bei jungen Vätern im Kindergarten, als auch über einen Flyer in der TSV Zeitung, dass Interesse für ein 
solches Sportangebot abgefragt. Im April startete die neue Abteilung erstmalig mit dem Training. Von den anfänglich 8 
Teilnehmern ist die Mitgliederzahl der Abteilung inzwischen auf 20 Männer im Alter zwischen 26 und 54 Jahren 
anges3egen. 

Unser Trainingsziel ist der sportliche Ausgleich idealerweise gepaart mit Fitness- und Koordina3onsübungen. Am 14. Juni 
2018 berichtete das Hamburger Abendbla� mit einem Zweiseiter ausführlich über das neue Sportangebot unter der 
Trainingsleitung von Jan Gutzeit. Die Abteilungsleitung hält Chris3an Di�mers. Neben Fußball, Basketball und Völkerball 
haben wir uns ebenfalls schon im Volleyball, Tchoukball und Ma�enwe�rutschen geübt. Gepaart mit Zirkeltraining 
versuchen wir so Koordina3ons- und KraIübungen als auch Teamsport als gesunden Ausgleich zum Arbeitsalltag für die 
Männer anzubieten, die sich sonst nicht im we�kampforien3erten MannschaIssport oder im Fitnesszentrum 
wiederfinden. 

Im Sommer haben wir nach einigen Sporteinheiten auf dem Fußballplatz vor dem Deich den Weg in die Strandhalle 
gefunden. Im Dezember gab es dann eine Weihnachtsfeier im neuen Sporthaus und zum JahresauIakt fanden wir bereits 
gemeinsam den Weg in die Bowlinghalle in Holm Seppensen.  

Chris1an Di>mers           0172-4256930 

Abteilungsleitung          fitbam@tsv-overbullenhausen.de 

Henrik Kolberg           0173-7808695 

Stellvertreter Abt.-Leitung  

Zu Beginn des Jahres lag der Fokus der Jugendfußballabteilung auf den Endrunden der HallenkreismeisterschaIen. 

Insgesamt traten wir mit 8 gemeldeten MannschaIen (5 mal TSV, 3 mal JSG Stelle/Over) an, wobei die U08-Junioren die 
Finalrunde erreichten, sich dann aber leider am Ende mit dem 4.-ten Platz zufrieden geben mussten. 

Im Sommer, zum Ende der Feldsaison 2017/18 sah es dann etwas besser aus. 

Die U10-Junioren sicherten sich in der Kreisligastaffel den 2.-ten Platz und auch die U08-Junioren konnten in ihrer Staffel den 2.
-ten Platz erreichen. 

In den Jugend-Pokal-Runden, durIen wir der U12-1 unserer JSG Stelle/Over zum 2. Platz gratulieren und unsere U15-Junioren 
scha]en es bis ins Halbfinale. 

Zum Start in die neue Feldserie 2018/19 konnten, bedingt durch Spielerabgänge im Jahrgang 2008, nur folgende MannschaIen 
gemeldet werden: 

U08, U10, U11 und U16 auf Seiten des TSV Over-Bullenhausen, sowie zwei U13-MannschaIen der JSG TSV Stelle/TSV Over-

Bullenhausen, wobei für die zum Jahresende gestarteten HallenkreismeisterschaIen, neben den bereits genannten Teams eine 
U09, sowie eine 3.-te MannschaI der U13-Junioren hinzukamen. 

Was die Mitgliederzahlen der Jugendabteilung betri] (zum Jahresende 79 Jugendliche), kann ich hier von einem sinusar3g 
gleichbleibenden Verlauf sprechen, da den Abgängen aus dem Sommer, auch Neuzugänge im Herbst gegenüber standen. 

Personell hat sich auch im Trainerstab etwas getan. Bereits im April haben wir mit Andreas und Alec Felder zwei neue 
Jugendtrainer hinzugewinnen können und nachdem Kay Schlüschen am Saisonende sein Traineramt im Jugendfußball offiziell 
ablegte um sich vollumfänglich seinen Aufgaben als Jugendobmann zu widmen, s3eg mit Nabil Nouira ein weiterer 
Jugendtrainer ins JugendfußballgeschäI ein.  

Auf dem Tag der offenen Tür am 02.09.18 stellte sich auch die Jugendfußballabteilung vor und warb um neue Mitglieder. Hier 
ist es gelungen, viele Interessenten im Jahrgang 2013 zu finden und somit konnten Ende Oktober erste Probetrainingseinheiten 
gestartet werden. 

Kay Schlüschen         0151-14112983 

Jugendobmann         jugendfussball@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Jugendfußball 
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Das Jahr 2018 stand ganz im Zeichen des Sportplatzumbaus, es beherrschte unsere Abteilung, aber der Reihe nach. 

Zu Beginn des Jahres mussten wir erstmal die Nachholspielflut des verregneten Winters auOolen, von März bis Ende Mai folgte 
Spiel um Spiel, welches den Einen oder Anderen an die Grenzen seiner Leistungsfähigkeit brachte. Sportliches Highlight war mit 
Sicherheit der Pokaltriumph unserer „Alten Herren“ in Buchholz. Mit 1 zu 0 konnte man sich gegen den haushohen Favoriten 
der SG Scharmbek-Pa�ensen durchsetzen. Mit seinem goldenen Tor trug sich René Gania in das TSV Geschichtsbuch ein.  

Während unsere erste MannschaI bis zum Schluss um den Verbleib in der 1. Kreisklasse kämpIe, s3eg unsere Reserve um 
Werner Preuß ungefährdet in die 3. Kreisklasse auf. 

Mit Abpfiff der Saison mussten wir uns dann auch von unserem Kabinentrakt verabschieden, dieser weicht einem neuen 
Fußballplatz mit Maßen von 40x70 Metern. Leider können wir auf diesem künIig keine 9er-Feld-Spiele austragen, da uns 5 
Meter in der Breite für eine Ausnahmeregelung des NFV fehlen werden. Dafür bekommen wir jedoch einen beleuchteten 
Jugend-Trainingsplatz, der unser Hauptspielfeld etwas entlasten wird. 

Leider mussten wir uns im Zuge der Sportplatzerweiterung auch von unserer heißgeliebten Perle verabschieden. Die 
Abteilungsleitung ha�e bis zum Ende versucht die Perle zu re�en, musste aber in einem letzten Gespräch bei der am3erenden 
Bürgermeisterin erkennen, dass die Entscheidung unumgänglich geworden war.  

Zur neuen Saison bekam unsere Herrenabteilung dann neben neuen Kabinen vor allem reichlich personellen Zuwachs, neben 
unseren Heimkehrern Jonas Nesemann, Felix und Benjamin Kirchhoff, sowie David Wagner sollten sich auch die Neuländer 
Malte Schumillas, Marc Schmidt, Thomas Schumacher, Florian und Nico Fellberg uns anschließen. Weiter entschieden sich mit 
Nico Meyer, Marcus Protze, Emil Nicolodelli und Christopher Mentrup weitere Fußballer für einem Wechsel an den Deich. 

Bei so vielen Neuzugängen ist eine hohe Erwartungshaltung fast unumgänglich. Beide MannschaIen spielen im oberen Dri�el 
ihrer Spielklasse mit. Die Pokalfighter der „Alten Herren“ spielen diese Spielzeit mangels Personal in der SG. 

Getrübt wird die S3mmung zum Schluss dennoch etwas. Die Abteilung verliert zum Ende des Jahres mit Michael „Mibu“ 
Burkhardt eines ihrer besten Pferde im Stall. Mibu hat sich entschieden aus dem Dienst der „Klappe“ auszutreten. An dieser 
Stelle nochmals einen recht herzlichen Dank für deine großen Verdienste. Du wirst ein großes Loch hinterlassen. Wie wir dieses 
auffüllen werden steht noch nicht fest. Fest steht hingegen, dass die „Klappengelder“ eine immense Bedeutung für die 
Abteilung besitzen.  

Dennis Huwer            0160-90955130  
Obmann           fussball@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Fußball 

Unsere Trainingseinheiten finden jeden Donnerstag von 19.00-21.00 Uhr in der großen Sporthalle unter Anleitung von unserem 
Trainers Jürgen Dumjahn sta�. Im Anschluss an das Training lassen wir den Sportabend mit einem Prellballspiel ausklingen. 

Wir sind aktuell 26 turnbegeisterte Sportler. 

Im März des Jahres mussten wir uns leider von zwei verdienten Sportlern verabschieden. Arno Rehder und Heinz Kral. Diese 
beiden Sportler des TSV Over/Bullenhausen haben den Verein über Jahre mitgeprägt. 

Ak�vitäten im Jahr 2018 

 Einladung der Fit for Life und Powerfrauen zum Osteressen am 22.03.2018 

 Tradi3onelles Matjesessen mit Spaßkegeln in der Kegelhalle Hoopte am 28.06 2018 

 Die Sommerferien wurden, wie in jedem Jahr von unserem Sportkollegen Arthur Burkhart mit Fahrradtouren durch 

unsere Natur überbrückt, natürlich den Befindlichkeiten der teilnehmenden Sportler angepasst. 

 Grünkohlessen in der Kegelhalle Hoopte am 08.11.2018 

 Höhepunkt des vergangenen Jahres die Weihnachtsfeier mit den Fit for Life und Powerfrauen am 06.12.2018 

An dieser Stelle noch einmal Dank an den Vorstand des Vereins für die tolle Unterstützung. 

Und natürlich ein Dank an alle meine Mitstreiter der Herrenfitnessgruppe 

Heinz Polz           0160-1541415 

Abteilungsleiter          herrenfitness@tsv-overbullenhausen.de  

Bericht Herrenfitness 
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Unsere Kleinsten, die Turnzwerge, bekommen ste3g neuen Nachwuchs. Insa war im vergangenen Jahr eine großar3ge 

Vertretung für mich. Vielen Dank! 

Bei den Turn3gern ab drei Jahren und den Turnkids ab sechs Jahren war es etwas turbulent. Celine wurde von Katrin 

unterstützt und zum Ende des Jahres von Kim abgelöst. Den Spaß an der Bewegung, am gemeinsamen Turnen, an 

Sportspielen und manchmal über sich hinauswachsen, erlebten alle miteinander. 

Zum Faschingsfest turnten die Tiger in bunten Kostümen und stärkten sich zwischendurch am leckeren Buffet.  

Eine Überraschung aus dem Weihnachtssack rundete unser Weihnachtsturnen vor den Feiertagen in allen Gruppen ab. 

Im November fuhren Celine, Kim und ich mit Unterstützung einiger Eltern zum Kinderturnabzeichen nach Winsen. Die 

Turnkids waren voller Elan und haben viel mehr Sta3onen geturnt als notwendig war. Am Ende des Tages gab es eine 

Urkunde und eine leckere Naschitüte. 

Die Tanzkids mussten sich leider von Liza verabschieden. Rike und Emily erarbeiten nun zu aktuellen Hits neue 

Choreographien. Die Mädels zeigten ihre Choreos auf dem Bullenhausener Sommerfest und bei der Einweihung des 

neuen Sporthauses, im Rahmen der offiziellen Eröffnung vor geladenen Gästen sowie beim anschließenden Tag der 
offenen Tür. 

Wir freuen uns alle auf ein sportliches 2019 mit vielen Kindern! 

Nicole Krause          040-70 10 86 88  

Abteilungsleitung Turnen         turnen@tsv-overbullenhausen.de  

Bericht Turnen und Tanzen 

Das vergangene Jahr begann bereits sportlich mit einem Ausflug in die Beachvolleyballhalle am Alten Teichweg in Hamburg. 
Wie auch die Male zuvor war ein Großteil unserer ak3ven Spieler dabei, um im feinen beheizten Sand einige Sätze zu spielen, 
bevor es an Essen, Bier und Cocktails in der hauseigenen Strandbar ging. 

Im Juni haben wir wieder eine Wochenendausfahrt auf den Campingplatz im Kellersee gemacht. Dieses Mal spielte auch das 
We�er mit: Nach zwei sehr regnerischen Jahren – teilweise mit Wassereinbruch in die Zelte - war es dieses Jahr trocken, 
sodass wir ausgiebig das Beachvolleyballfeld nutzen konnten, auch der Grill ging quasi nicht aus. Das Baden im Kellersee kam 
ebenfalls nicht zu kurz. Das Wasser war am Anfang des Sommers zwar noch kühl, aber für die Abkühlung zwischen den Sätzen 
gut geeignet.  

Zum Jahresende hin waren wir auf besonderen Wunsch einiger Mitglieder ein weiteres Mal in der Halle am Alten Teichweg, um 
uns beim Hechtbagger den Sand in Hemd und Hose zu holen. Das letzte Training im alten Jahr wurde schließlich durch ein 
leckeres Weihnachtsbuffet im Vorraum der großen Halle begleitet. 

Insgesamt hat die Volleyballabteilung ein erfolgreiches Jahr hinter sich. Neben den genannten Ak3vitäten außerhalb der 
gewohnten vier Wände fand das Training stets mit guter Beteiligung sta�. Wir sind eine eher kleine Abteilung mit nur 16 
Mitgliedern, von denen aber viele regelmäßig am Training teilnehmen. Die volle Spielstärke von 12 Spielern wird dennoch 
selten erreicht. 

2018 gab es weder Abteilungsaus- noch -eintri�e, auch wenn vereinzelt Gastspieler sich dem Training angeschlossen haben. 
Nach wie vor sind die Frauen mit 3 von 16 Mitgliedern stark in der Unterzahl. Von der Altersstruktur her liegen wir zwischen 16 
und 52 Jahren. Neue Spieler, egal welchen Alters und welcher Spielstärke, sind bei uns jederzeit willkommen - vor allem Frauen 
möchten wir ermu3gen, einmal innerhalb der regulären Trainingszeiten vorbeizuschauen, gerne auch spontan und ohne 
vorherige Anmeldung.  

Inken und Tobias Pfennig         040 -79 00 41 79   

Abteilungsleitung           volleyball@tsv-overbullenhausen.de  

 

Trainingszeit: Dienstagabend 20:00 bis 22:00 Uhr in der großen Sporthalle 

Bericht Volleyball 
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Bericht Tennis 
Das Jahr 2018 ist gut verlaufen, vor allem wegen des außergewöhnlich schönen und langen Sommers. 

Es fanden zahlreiche Veranstaltungen sta�, bei denen wir auf unserer Terrasse, in geselligen Runden, zusammensaßen und 
gegrillt haben. 

Auch unsere „Mixed-Doppel“ für Mitglieder und Gäste, waren gut besucht und gaben Tennisinteressierten die Möglichkeit, 
diesen schönen Sport einmal auszuprobieren 

Ein besonderer Höhepunkt war aber das Fest zu unserem 45. Jubiläum, an dem auch viele Gründungsmitglieder teilgenommen 
haben. Es waren schöne und gesellige Stunden auf unserer Terrasse, bis in den späten Abend hinein. 

Auch bei der Eröffnungsfeier der neuen Sporthalle, ha�en wir sehr viele Tennisinteressierte auf unserer Anlage. Sie haben 
sogar an unserer Tenniswand begeistert versucht, den Ball zu treffen. 

Bei aller Zufriedenheit über den Ablauf des letzten Jahres, bleibt das Problem der Mitgliederzahl bestehen. 

Denn leider mussten wir, trotz aller Ak3vitäten, 2018 wieder einige Austri�e hinnehmen. Somit liegt unser Hauptaugenmerk, 
auch für 2019, auf der Gewinnung neuer Mitglieder. Bes3mmte Maßnahmen und Ideen haben wir im Tennisvorstand schon 
besprochen. 

So wird es auch in diesem Jahr wieder eine Reihe von Veranstaltungen geben. Entsprechende Einladungen, in Form von Flyern, 
werden wir wieder persönlich verteilen. Schwerpunkt hierbei sind auch die „Neubaugebiete“. 

Sportlich gesehen war das Jahr 2018 bei den PokalmannschaIen (Damen und Herren) leider nicht sehr erfolgreich. Dafür hat 
sich die Jugend gut geschlagen. Die U18 hat in vier Punktspielen den ersten Platz erreicht. 

Fazit für das Jahr 2019: Der Schwerpunkt unserer TennisgemeinschaI wird sein, neue Mitglieder zu gewinnen, die Spaß am 
Tennissport gewinnen sollen, um damit unsere GemeinschaI zu bereichern. 

Detlef Andresen          040-768 33 92  

Abteilungsleiter          tennis@tsv-overbullenhausen.de 

Bericht Tischtennis 
Die Mitgliederzahl im Erwachsenenbereich ist von 15 auf 16 ges3egen. Im Kinder- und Jugendbereich liegt die Mitgliederzahl 
bei 6 Mitgliedern. 

Im finanziellen ist die gesamte Abteilung mit einem leichten Minus aus dem Jahr gegangen, was vor allem an einigen 
Anschaffungen gelegen hat. 

In 2018 hat sich der Trainingsbetrieb im Erwachsenenbereich stabilisiert. Es sind beim angeleiteten Training am Montag 
zwischen 8 und 10 Teilnehmer anwesend. Im Kinder- und Jugendbereich haben wir derzeit drei Trainingswillige. 

Die Punktspielsaison 17/18 hat die MannschaI mit dem 10. Platz (von 11) abgeschlossen. In der Saison 18/19 konnten wir 2 
MannschaIen melden, die in der Hinrunde den 6. Platz (von 9) und den 8. Platz (von 10) belegten. 

Seit langem haben auch wieder Spieler an den KreismeisterschaIen teilgenommen. Hier zu erwähnen ist der 3. Platz in der 
Doppelkonkurrenz. 

Im Dezember starteten wir das Crowdfunding-Projekt „Tischtennisroboter“. Über die PlaNorm der Volksbank Lüneburger 
Heide „Viele schaffen mehr“ wollen wir einen neuen Tischtennisroboter finanzieren. Für jede Spende ab 10€ bekommen wir 
von der Volksbank 10€ dazu. Bei Redak3onsschluss war das Ziel von 1.500€ fast erreicht, der Tischtennisroboter also in 
greiFarer Nähe. 

Im Großen und Ganzen ist derzeit eine posi3ve Entwicklung zu erkennen, so dass wir Zuversichtlich in die ZukunI schauen. 

Unser angeleitetes Training bei den Erwachsenen ist jeden Montag von 20:00 bis 22:00 Uhr in der großen Halle.   

Die Kinder und Jugendlichen trainieren jeden Montag und Freitag von 18:30 bis 20:00 Uhr. Schaut doch mal vorbei. 

Holger Timmermann          040-769 66 66  
Abteilungsleiter/Trainer         1schtennis@tsv-overbullenhausen.de 
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Bericht Triathlon 
Das Jahr 2018 war geprägt von vielen individuellen Trainingseinheiten und anspruchsvollen We�kämpfen in verschiedenen 
Leistungsklassen.  

Samstags wurde in der Schwimmhalle die Hallenzeit für technische Einheiten und Ausdauertraining genutzt. Unterstützt von 
unserem „Jahrhundertsommer“ wurde auch der Hörster See für ein intensives Langstreckenschwimmen stark genutzt….oI 
ohne Neoprenanzug! …wer mal mitschwimmen möchte, ist dazu eingeladen! 

Sonntags wird vor dem Frühstück das Radtraining angeboten. Meistens  ging es in unsere „Hausstrecke“ (kleine Runde 65km) 
oder eine größere Strecke durch die Heide (110 km) …wer mal miaahren möchte, ist dazu eingeladen. 

Der We�kampfsport wurde natürlich auch nicht vernachlässigt!  

Höhepunkte 2018 : 

8.4.2018 Wilhelmsburger Insellauf: 

Bei diesem Insellauf handelt es sich um einen reizvollen Rundkurs (Asphalt und Parkwege) durch Alt-Wilhelmsburg, entlang der 
Dove-Elbe und des Moorwerder Elbdeiches. 

Folgende Strecken werden angeboten: 

 21,0975 km Halbmarathon  
 10 km Inselzehner 

 5 km Mühlenlauf 
 1,2 km für Schüler 

Teilnehmer:   Ina Kretzschmar  1,2 km (jüngste Teilnehmerin) 

 Enno Kretzschmar  1,2 km 

 Carsten Kretzschmar  10 km 

 Dieter Kröger 10 km 

2.6.2018 Vierlandentriathlon: 

Mit rund 1300 Einzelstartern und 40 Staffeln aus über 10 Na3onen ist der Vierlandentriathlon eine der größten 
Veranstaltungen in dieser Sportart. 2000 Zuschauer entlang der We�kampfstrecke und im Vierlanden-Stadion sorgen für eine 
Gänsehauts3mmung bei allen Athleten. Strecken: Sprint, Olympisch und Staffeln. 

Teilnehmer: Dieter Kröger  Olympisch   

 Horst Beckedorf  Sprint 
 Manfred Krebs Sprint 

25.6.2018 Ostsee Man in Damp: 

Bekannt durch seine hohen Ansprüche und das familiäre Umfeld, bietet Damp hier ideale Voraussetzungen. 1,9 km 
schwimmen in der Ostsee, 90 km Radfahren durch eine reizvolle LandschaI und anschließend 21,1 km an der Promenade von 
Damp laufen ist schon die halbe Ironman Distanz! Strecken: Halbdistanz 

Teilnehmer: Carsten Kretzschmar  113 km 

8.7.2018 Hamburg Halbmarathon: 

Seit einem Vierteljahrhundert der zweitgrößte Halbmarathon. Entlang von ca. 50 Hamburger Sightseeing-Highlights vergeht die 
Strecke wie im „Fluge“. Dazu kommt eine Vielzahl von Eventpunkten die für S3mmung und Mo3va3on der Teilnehmer sorgen. 

Teilnehmer: Carsten Kretzschmar 

14.7.2018 Hamburg Triathlon: 

Einer der Höhepunkte war der Hamburg Triathlon mit seiner atemberaubenden Strecke durch unserer Stadt. Mi�en im Herzen 
schwimmt man durch die Alster, fährt mit dem Rad entlang berühmter Hotspots zur Elbe und läuI auf einem Rundkurs zum 
Ziel auf dem Rathausmarkt. Wie immer haben uns viele Freunde und Fans an den Strecken begleitet und unterstützt. An zwei 
Tagen starten dort über 10.000 Sportler und ist somit einer der größten Triathlon Veranstaltung der Welt. Strecken: Sprint, 
Olympisch und Staffeln. 

Teilnehmer :  Alina Ahlers  Sprint  

 Horst Beckedorf  Sprint 
 Manfred Krebs  Sprint  

 Andreas Ahlers Sprint 
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19.8.2018 Hamburg Cyclassics: 

Seit 1996 findet in Hamburg die Cyclassics sta�. Das Rennen in der Elbmetropole hat nicht nur für die 18.000 Teilnehmer einen 
Kultcharakter. Die beindruckenden Strecken von 60, 110 oder 160 Kilometer sind unvergesslich. Ob als Rookie oder 
Mehrfachteilnehmer, die Veranstaltung ist ein tolles Event im Spätsommer. 

Teilnehmer:  Andreas Ahlers  110 km 

Für das Jahr 2019 wünsche ich allen Freunden eine gute Vorbereitung auf die Herausforderungen und einen verletzungsfreies 
Training!  

Wer einmal in unseren Sport reinschnuppern möchte, ist dazu herzlich Eingeladen! 

Sprecht uns an…oder kommt einmal vorbei! 

Andreas Ahlers          01575-8350484  

Abteilungsleiter          triathlon@tsv-overbullenhausen.de 

2018 fand normaler Trainings- und Kursbetrieb sta�. Einzig eine ungeplante Unterbrechung durch dringende 
Sanierungsarbeiten im Hallenbad verlegte den Start in die Sommerferienpause um 4 Wochen nach vorn. Die auf der 
Abteilungsversammlung 2018 beschlossene Beitragsanpassung zur Finanzierung der 20% Bahnkostensteigerung wurde daher 
für ½ Jahr ausgesetzt. Die Mitgliederanzahl ist weiterhin stabil.   

Der We.kampfsport fand im kleine Rahmen sta�. Einige Ak3ve besuchten  Einladungswe�kämpfe im Kreisgebiet. Zu unserem 
Adventsschwimmfest konnten wir das eigenen Team mit einigen Nachwuchsathleten, die sich zum ersten Mal auf den 
Startblock stellten, verstärken.  

Im Kursbetrieb sind unsere Schwimmkurse weiterhin sehr nachgefragt. Wartelisten reichen bereits weit in die kommenden 
Jahre.  

Der Aquafitness Bereich entwickelt sich weiter posi3v. Die ste3gen Bemühungen von Antje und Nadin zeigen Wirkung. Am 
Donnerstag und Samstag haben sich stabile Gruppen gebildet. 

Aus- und Fortbildungsmaßnahmen gehören ebenfalls zum Jahresprogramm der Abteilung. Gegenüber der Gemeinde, als auch 
Verbänden, müssen unsere Übungsleiter/innen-  und Trainer/innen ihre Kenntnisse und Fähigkeiten, in Erste Hilfe, 
Re�ungsfähigkeit und We�kampFes3mmungen, auffrischen und nachweisen. 

Die jährliche Abteilungsversammlung s3mmte der beantragten Beitragsanpassung zur Re-Finanzierung der ges3egenen 
Badkosten zu, brachte aber bei den vakanten Posi3onen der Abteilungsleitung keine Entspannung.  2 Posi3onen blieben 
wieder offen und unbesetzt. 

Im Übungsleiter-Team gab es bei den Jugendlichen durch Abitur, Ausbildung & Studium einige Bewegungen. Die Lücken 
konnten aber wieder geschlossen werden. Mit Rita Holste hat uns eine „Stütze“ der Schwimmkurse verlassen. Nach gut 30 
Jahren und einigen hunderten Kindern hat Rita nun ihren Badeanzug an den Nagel gehängt.  

Unser besonderer Dank geht wieder an das gesamte Team und den vielen Unterstützern des Schwimmsports. 

Bernd Ti1us           040-7684732 

Abteilungsleiter           schwimmen@tsv-overbullenhausen.de 

 

Unser Team 2018    

Abteilungsleiter  Bernd Ti	us Kassenwar�n Anja Ti	us  

stellv. Abteilungsleiter/in - vakant - Schwimmwart/in vakant - 

    

Trainer/in & Übungsleiter/in Schwimmen   Schwimmkurse Aquafitness 
    Simone Heinrich Antje Ti	us  Antje Ti	us 

    Nadin Freuling  Dagmar Jankowski Nadin Freuling 

    Alina Ahlers  Anneke Becker  

    Rike Becker  Alexandra Bornholdt  

    Carsten Kretzschmar Rike Becker  

    Bernd Ti	us  Finn Reddmann  

    Antje Ti	us  Paul Wagner  

    Lo'a Röder  

    Rita Holste  

Bericht Schwimmen 


